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口口头头承承诺诺的的拆拆迁迁奖奖励励何何时时到到手手
10万元未加盖奖励迟迟未发让拆迁户慌了神。指挥部：尽快落实

“协议里的补偿倒是落实了，但协议之外的拖了又拖，让人心里没底。”近日，长清市
民秦先生通过齐鲁壹点情报站爆料称，他所在的平安街道王宿村启动拆迁至今，仍有10
万元的“未加盖奖励”没有发放，让人纠结的是，这部分奖励并未在拆迁协议中写明，只
是拆迁方的“口头承诺”，近百户拆迁村民为此慌了神。22日，齐鲁晚报记者对此进行了
采访，拆迁指挥部答复称，这部分资金将很快落实到位。

本报记者 张帅

拆迁户
未加盖奖励
没有写入补偿协议

秦先生告诉记者，2017年6
月，他们一家接到村里的拆迁
通知，包括王宿村在内，平安街
道位于经十西路沿线的3个村
被同时列入棚改项目，村民须
在规定时间内签订拆迁补偿协
议，并腾空住房。“整个拆迁是
从去年8月开始的，我家在8月
初签的协议，全家连孩子带大
人补偿了200多平米房屋和部
分现金。”秦先生拿出了一份拆
迁（安置）补偿协议，他介绍说，
补偿方式分房屋补偿和现金补
偿，按每人43平米计算，全家共
获得215平米的房屋补偿。经过
测算，他家原有住房面积比补
偿面积多出了近40平米，多出
面积按相应标准再进行现金补
偿。核算下来，包括房屋补偿、
附属物补偿、过渡安置费、搬家
费及拆迁奖励在内，秦先生一
家共得到17万元的现金补偿。

签订协议后，秦先生很快
就腾空了村里的房子，全家随
后搬到长清城里暂时安顿下
来，去年9月初，17万元的补偿
金按时发放给了他们一家。“协
议中写明的补偿款项是发放到
位了，但仍有10万元的‘不加盖
奖励’却迟迟未能兑现，这部分
钱并没有写在协议里。”秦先生
告诉记者，王宿村被列入棚改计
划的说法由来已久，为实现利益
最大化，该村300多户村民约三
分之二加盖了房屋，在后来测算
房屋面积时，所有加盖面积都被
计算在了补偿范围内，而且补
偿金也很快发放到位，这让未
加盖的村民感到无法接受。

在秦先生看来，拆迁方的
这种做法有失公平，让未加盖
房屋的村民心里很不平衡。“我
们选出了村民代表，到拆迁指
挥部和街道办讨说法，经反复
争取，指挥部最终做出承诺，未
加盖的村民每户可得到10万元
的现金奖励。”为公平起见，拆
迁指挥部随后委托第三方机构
对房屋结构进行了重新测评，
王宿村约有100处房屋被认定
没有加盖过。“当时工作人员逐
一入户测算，对每间房屋拍照
录像，确认后与户主签了一份

《未加盖认定书》，我还在上面
签了名、按了手印。”秦先生说，
认定书只有一份，被工作人员

带走了，没有留在村民手中。不
仅如此，指挥部承诺的10万元
奖励也只是“口头协议”，没有
说明发放期限，也未写入拆迁
补偿协议，只是说尽快发放。

指挥部
10万未加盖奖励
很快发放到位

“当时指挥部、街道办和管
理区都承诺过‘10万元奖励肯
定会给’，我们相信了他们，觉
得政府参与其中还能有假吗？
也怪我们太疏忽大意了。”对于
为何没将“未加盖奖励”写入拆
迁补偿协议，秦先生说拆迁方
至今没有给出过合理解释。从今
年初开始，村民代表多次到指挥
部讨说法，工作人员给出答复
称：房屋测评环节出了问题，有
村民对加盖测评结果表示异议，
拆迁方需要再核实一下。“其他
部门给出的答复也差不多，10
万元奖励没说给，也没说不给，
就让我们一直等。据我了解，不
只王宿村，其他村的拆迁奖励
同样没有落实。”秦先生说。

“这笔钱能立即发当然最
好，如果短期内落实不了，给出

一个合理解释，让我们有知情
权，再补签一份协议，写明发放
期限，这么做大家心里都能踏
实些。”秦先生告诉记者，关于
这件事现在村里什么说法都
有，都不知道该相信谁说的，承
诺的三年回迁如今已过去了一
年，村民们希望此事能尽快得
到解决。

带着疑问，齐鲁晚报记者
随后采访了拆迁指挥部工作人
员。相关负责人介绍说，在王
宿、高垣墙、郭庄3个村正式启
动拆迁之前，一些村民受利益
驱使加盖房屋，为制止此类行
为，拆迁方额外制定了一项奖
励政策，经测定未加盖的村民
每户可得到10万元奖励。“这项
政策属于导向性补偿，引导村
民不要私自加盖，是另行奖励，
不是每家每户都有，不具有普
遍性，所以前期并未在拆迁协
议中写明，只是口头承诺给了
村民。”该负责人告诉记者，前
期因部分村民对“自家房屋是
否属于加盖”存有异议，从而导
致发放工作暂时停滞。“经沟通
协调后，这部分资金很快就能
落实，发放时会跟村民补签一
份书面协议。”该负责人说。

本报8月23日讯（记者
张帅 通讯员 孟祥江）
23日上午，由济南市农业局
和长清区政府联合主办的
全市品牌农产品产销对接
会在长清开幕。活动现场
举行了“安心厨房膳食食
材联盟”揭牌仪式，12家农
产品采购商和供应商现场
签约。

上午8时许，记者来到活
动现场，看到部分供应商正
在布置展台，宣传的“易拉
宝”和摆放的产品格外醒目。
前来参加对接会的采购商
也是有备而来，济南餐农
网络科技有限公司的采购
人员到场后就直奔蔬菜瓜
果展区，挑选和洽谈中意
的产品。“我们公司的服务
对象主要是餐饮企业，旨
在为客户提供优质的后厨
供应。市农业局为我们搭建
了对接平台，既让一些知名
度高的农产品有了展示机

会，也给了我们更大地选择
空间。”采购人员说。

经过洽谈，银座商城股
份有限公司与济南市历城区
天晴峪果蔬专业合作社、济
南餐农网络科技有限公司与
济南勇辉农业开发有限公
司、孟鑫超市与山东夏之秋
果蔬有限公司等12家采供企
业现场签约。

“本次参会的有农产品
经销企业、市级农业龙头企
业、农业专业合作社、家庭农
场等近百家供应商和采购
商，展销产品涵盖蔬菜、瓜
果、肉类、杂粮、茶叶等7大类
百余个品种。”市农业局相关
负责人介绍说，济南市已涌
现出一批具有较高知名度、
认知度、美誉度和市场竞争
力的品牌农产品，此次市农
业局搭建农产品流通渠道，
就是为了推动全市特色优质
农产品销售，让老百姓吃得
到、吃得好。

本报讯 近日，长清区
城市综合管理委员会举行第
26次联席会议。区委常委、常
务副区长董庆哲主持会议并
讲话。区法制办、区住建委、
区城管局、区综合行政执法
局及各街镇分管负责人参加
会议。

会上，董庆哲对城市管
理工作提出要求，各部门在
做好本职工作的同时，全力
配合辖区街镇，落实主体和
属地责任，借鉴其他地区的
先进经验，提高本地区的城
市管理水平；以现有问题为

导向，尽快制定相应的整改
措施，及时整改到位；进一步
落实工作责任、协调责任、考
核责任，强化责任担当，按照
时间节点推动工作见成效；
下一步以考核为动力，继续
做好当前各项工作，敢担当、
善作为，推动城市管理争创
一流。

会上还分析了今年第二
季度城市综合管理考评情
况，各部门和街镇针对此次
考评成绩分析问题，并提出
相应的整改建议。

（王磊 肖传颖）

本报讯 为规范辖区市
场生猪肉经营环境，近日，归
德街道食安办、市场监管所、
兽医站、屠宰站等部门联合
对辖区多家生猪肉经营业户
进行食品卫生检查。

此次专项行动共检查集

市生猪肉经营点8家、实体店
3家，未发现食品风险隐患及
违规经营等情况。下一步，归
德街道将加大执法力度，严
防染疫猪肉等肉制品流入辖
区，确保辖区群众餐桌上的
安全。 （马光仁 李志）

本报讯 近日，长清区
实验幼儿园举行新学期工作
计划会，研讨部署下半年重
点工作。

会上，园长李广勇提出
了“生活即教育”的工作理

念，区实验幼儿园将强化教
师队伍建设，以师徒结对、强
优势补短板为契机，在提升
教师专业水平的同时，让幼
儿得到高品质的保教服务。

（明慧）

长长清清举举办办全全市市品品牌牌

农农产产品品产产销销对对接接会会

实实验验幼幼儿儿园园推推行行

““生生活活即即教教育育””理理念念

归归德德多多部部门门严严查查生生猪猪肉肉市市场场

长长清清城城市市综综合合管管理理联联席席会会召召开开

秦先生提供的拆迁补偿协议中没有写入未加盖补偿条款。受访者供图
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